

Atelier Wagner

Franz-Hattinger-Straße 14
5023 Gnigl, Österreich

An ein bestehendes, zweigeschossiges Wohnhaus hat der Architekt sein in Material und Form deutlich unterschiedenes Atelier angebaut. Die Glaskonstruktion ist an drei kräftigen Stahlpylonen aufgehängt und mit einem ebenfalls in Glas ausgebildeten Gang mit dem Haupthaus verbunden. Der eigenwillig expressive Pavillon ist allein auch deshalb beachtlich, weil er eine vergleichsweise frühe Auseinandersetzung mit einer derartigen Glaskonstruktion darstellt. (Text: Roman Höllbacher)

ARCHITEKTUR

Architekt Wagner ZT-GmbH

BAUHERRSCHAFT

Erich Wagner

TRAGWERKSPLANUNG

Herbrich Consult

FERTIGSTELLUNG

1991

SAMMLUNG

Initiative Architektur

PUBLIKATIONSDATUM

9. November 2010



DATENBLATT

Architektur: Architekt Wagner ZT-GmbH (Erich Wagner)

Bauherrschaft: Erich Wagner

Tragwerksplanung: Herbrich Consult

Funktion: Büro und Verwaltung

Planung: 1988 - 1991

Ausführung: 1990 - 1991

Grundstücksfläche: 4.000 m²

Bruttogeschossfläche: 210 m²

Nutzfläche: 196 m²

Bebaute Fläche: 210 m²

Umbauter Raum: 820 m³

Baukosten: 550.000,- EUR

NACHHALTIGKEIT

Energiesysteme: Gas-/Ölbrennwertkessel

Materialwahl: Stahl-Glaskonstruktion, Vermeidung von PVC für Fenster, Türen,
Vermeidung von PVC im Innenausbau

PUBLIKATIONEN

Otto Kapfinger, Roman Höllbacher, Norbert Mayr: Baukunst in Salzburg seit 1980, Ein
Führer zu 600 sehenswerten Beispielen in Stadt und Land, Hrsg. Initiative Architektur,
Müry Salzmann Verlag, Salzburg 2010.